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ATA DA PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES 1 

DO ALTO SÃO FRANCISCO (CBH-SF1) 2 

 3 

Ata da 1ª Reunião Ordinária de 2023, realizada em 09 de fevereiro de 2023, por 4 

videoconferência através da plataforma Microsoft Teams. Estiveram presentes à 5 

reunião: Paulo José de Oliveira(APPA); Geovani Paim Soares (White Martins); 6 

Dirceu de Oliveira Costa (Presidente do CBH-SF1); Flávio Andreote dos Santos 7 

(PMMG); José Augusto Dutra Bueno (SEMAD); Marcos Gonçalves da Costa 8 

(Prefeitura Municipal de São Roque de Minas); Júlio César dos Santos (COPASA); 9 

Lessandro Gabriel da Costa (ASF); José Jorge Pereira (IGAM); Andréia Luciene 10 

Silva Araújo (Prefeitura Municipal de Bom Despacho); Patrícia Mendes Silva 11 

Carvalho (Prefeitura Municipal de Bambuí); Sueli Maria dos Santos (Prefeitura 12 

Municipal de Japaraíba); Ascânio Silva e Lamounier (Bambuí Bioenergia S.A); Túlio 13 

Pereira de Sá (FIEMG); Sandra Pereira Campos Cardoso (Prefeitura Municipal de 14 

Luz); Edimilson José da Lage (SAAE Lagoa da Prata); Ana Luisa Silva Rodrigues 15 

(Prefeitura Municipal de Pains); Maria de Lourdes Amaral Nascimento (IGAM); 16 

Patrick de Carvalho Timochenco (IEF); José Luis de Faria (SEAPA).  Como visitantes 17 

compareceram à reunião: Débora Emília da Silva; Albani (EPAMIG). 1) Abertura da 18 

reunião e conferência de quórum: Após conferência de quórum deu-se início a 19 

reunião às 9he10min. O Presidente do CBHSF1 Sr. Dirceu de Oliveira Costa, 20 

cumprimenta a todos os conselheiros e agradece as participações. 2) Informes da 21 

Diretoria: O presidente do CBH-SF1 Dirceu de Oliveira Costa inicia informando 22 

sobre sua participação da reunião do Fórum Mineiro de Comitês de Bacias 23 

Hidrográficas(FMCBH) em Penedo/AL e apresentou o Projeto Produtor de Água, 24 

com o intuito de fortalecer o projeto, ainda informa que a tarefa será implementar o 25 

programa nos municípios do SF1 que ainda não participam. O secretário do CBH-26 

SF1 Lessandro Gabriel da Costa (ASF) fala que é de suma importância participar 27 

das reuniões do FMCB para fortalecer o comitê. 3) Apreciação e aprovação da ata 28 

da 8ª Reunião Extraordinária de 2022 realizada em 28/11/2022: Dirceu fala que 29 

todos receberam o documento juntamente com a convocação e coloca em 30 

discussão, não havendo manifestações, Dirceu coloca em votação e não havendo 31 

nenhuma manifestação contrária a ata da 8ª Reunião Extraordinária de 2022 é 32 

aprovada por unanimidade. 4) Apreciação e aprovação da Deliberação CBH-SF1 33 

Nº 14/2022, que aprova o Relatório de Atividades de 2022 e Plano de Trabalho 34 

de 2023 em atendimento ao Procomitês: Dirceu inicia apresentando os relatórios 35 

e fala sobre as atividades desenvolvidas no ano de 2022, agradece o apoio do 36 
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conselheiro e coordenador do GAT, Flávio Andreote dos Santos (PMMG) na 37 

elaboração do PDRH/ECA- SF1 e fala sobre o apoio e importância do coordenador 38 

da CTILOC Túlio Pereira de Sá (FIEMG) para a aprovação da cobrança, visto que 39 

contribuiu na elaboração da deliberação para aprovar a metodologia da cobrança. 40 

Na sequência Lessando Gabriel (ASF) que o Plano Diretor precisa ser executado e 41 

parabeniza todos os que participaram efetivamente da elaboração do plano. O 42 

conselheiro e coordenador do GAT do PDRH/ECA-SF1, Flávio Andreote dos Santos 43 

(PMMG) fala sobre a elaboração do plano diretor e diz ainda que com o apoio de 44 

todos o plano será sim executado. 5) Informes sobre o processo Eleitoral CBH-45 

SF1 2023-2027 e prorrogação do prazo de inscrições: O presidente do CBH-SF1, 46 

Dirceu de Oliveira Costa fala sobre o processo eleitoral, sobre a prorrogação do 47 

prazo de inscrição e cita a quantidade de instituições inscritas em cada segmento e 48 

diz que as reuniões dos segmentos estão previstas para março de 2023. A 49 

conselheira Maria de Lourdes Amaral Nascimento (IGAM) fala que o processo está 50 

caminhando bem e precisa ser encerrado até junho de 2023. Dirceu fala sobre a 51 

pouca quantidade de inscrições do Poder Público Estadual, então a Maria de 52 

Lourdes (IGAM) fala que fez um grande trabalho de mobilização do Poder Público 53 

Estadual, porém essa dificuldade do baixo número de inscritos do poder ocorreu em 54 

todos os comitês, Lourdes fala também que obtiveram uma boa participação dos 55 

usuários e que o Poder Público Municipal também teve baixa participação, fala ainda 56 

sobre a importância da participação do município no comitê, principalmente após a 57 

instalação da cobrança de recursos hídricos. Dirceu pontua que tanto poder público 58 

municipal quanto o estadual vem participando bem menos que a sociedade civil nos 59 

CBHs. O secretário adjunto Patrick Carvalho Timochenco (IEF) diz ser fundamental 60 

trazer/mobilizar os municípios para participar ativamente do CBH em especial se 61 

tratando sobre a instalação da cobrança. O conselheiro José Augusto Dutra Bueno 62 

(SEMAD) fala que é importante a participação de todos os segmentos e que cada 63 

um tem sua atuação dentro do CBH. José Augusto cita o número reduzido de 64 

secretarias no estado, fala também que observou a participação de consórcios no 65 

processo eleitoral, segundo José Augusto isso pode fazer com que os municípios 66 

tenham maior participação. O vice-presidente do CBH-SF1, Marcos Gonçalves da 67 

Costa (Prefeitura Municipal de São Roque de Minas) fala sobre a importância de 68 

envolver também as câmaras municipais, para que o município não dependa 69 

somente da prefeitura para participar, então o secretário do CBH-SF1 Lessandro 70 

Gabriel (ASF) diz ser importante realizar reuniões do CBH nos municípios da região 71 

do SF1 para chamar esses municípios a participarem do CBH. Na sequência 72 

Lessandro Gabriel diz que muitas empresas que se inscreveram no processo 73 
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eleitoral estão no processo de outorga coletiva do Rio Candonga e que muitas 74 

participaram das reuniões de elaboração do Plano Diretor de Recursos Hídricos.         75 

6) Discussão acerca das cheias na Região do Alto São Francisco, em especial 76 

em Capitólio/MG: Após uma extensa discussão sobre o assunto a plenária chegou 77 

a decisão de encaminhar para as entidades responsáveis uma moção solicitando 78 

que adotem as medidas necessárias e aplicáveis para a resolução da situação 79 

verificada em Capitólio, assim como as ações de reparação aplicáveis, observado o 80 

Devido Processo Legal. 7) Assuntos Gerais: 8) Encerramento: Não havendo mais 81 

assuntos a se tratar, foi declarada encerrada a sessão às 12:23 a qual foi lavrada a 82 

presente ata.     83 

 84 

 85 

                                  86 
Dirceu de Oliveira Costa 87 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São   88 

Francisco CBH-SF1 89 


